



➤ **NOMBRE DEL ALUMNO:**

**ALONDRA MONSERRATH DIAZ ALBORES**

➤ **CATEDRATICO:**

**DR.AGENOR NABARCA ESPONISA**

➤ **MATERIA:**

**INVESTIGACION EPIDEMIOLOGICA  
AVANZADA**

**CUARTO SEMESTR**

**PRIMERA UNIDAD**

## **-EPIDEMIOLOGIA-**

LA MEDICINA ES UNA CIENCIA POLÍTICA Y LA POLÍTICA NO DEBE SER MÁS QUE MEDICINA A ESCALA SOCIAL.

-Los fenómenos biológicos y los sociales no ocurren en mundos ajenos ni paralelos.-

La salud y la enfermedad son expresiones de relaciones cambiantes entre los diversos componentes del cuerpo y entre el cuerpo y el medio ambiente en el que se desarrolla. Como fenómeno biológico, la causa de la enfermedad pertenece al reino de la naturaleza; pero en el hombre la enfermedad tiene además otra dimensión.

Existen diferentes determinantes de salud, lo individual que lo tomamos como la exposición a un agente microbiano, lo más importante son los gobiernos y la economía, ya que estos influyen para la salud y el bienestar, por que sin dinero no hay comida o una atención médica digna.

También los grupos sociales ya que son los más afectados y nos privan de la educación, de algún trabajo, solo por pertenecer a alguna etnia. Esto nos lleva a que las condiciones sociales contraigan factores biológicos. Tanto las diferentes formas de organización para la salud y el bienestar del individuo y las poblaciones para el bienestar de la salud.

La EPIDEMIOLOGIA social se basa en la biología y los estudios de demografía, economía, sociología. Y tiene tantas ramas epidemiologia psicosocial que se basa en el estrés psicológico que es generado por circunstancias desesperadas y pueden dañar l salud mediante las respuestas conductuales y biológicos o endógenos a las interacciones humanas afectando su susceptibilidad .

Las expresiones biológicas de la inequidad social que se refiere a la manera de como las personas encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales, desde un periodo intrauterino hasta la muerte, y uno de los factores de esto es la pobreza que se le niega los recursos suficientes para participar de manera participativa en la sociedad y esto puede ser pasajera o crónica. O como puede ser de ingresos. Esto nos lleva a la privación material que serían los alimentos, ropa, alojamiento, servicios domésticos, ambientales, trabajo. O privación social que lo más común son los derechos a los empleos actividades familiares, la participación formal en las instalaciones sociales.

Y esto conlleva a una teoría eco social de la enfermedad, que es la distribución de las enfermedades en la población y del efecto de las desigualdades sociales sobre la salud, porque sin ambiente pobre- ambiente de ingresos económicos

La raza y la etnia toman un papel muy importante en la EPIDEMIOLOGIA ya que es una categoría social y no biológica, forman como consecuencia sistemas opresores de las relaciones entre las razas y justificados por la ideología de las características físicas selectivas como el color de la piel, que prácticamente que crean y refuerzan los sistemas opresivos de las relaciones de raza. Ya que la sociedad predomina en lo social que es el sistema de vida común o la sociedad social que se refiere a las formaciones de cada individuo

En el racismo puede verse involucrado el metrosexualismo por la discriminación vinculada con la sexualidad, o el tipo de gusto sexual. Que esto antes estaba fuera de contexto y de muchos tabúes por las diferentes culturas por sus creencias, que se relacionan teórica y prácticamente y también con las costumbres relacionadas con la salud que esto se llama EPIDEMIOLOGIA social.

Una de las realidades de la Medicina, que debemos tener en mente desde los primeros años de los estudios, es la noción de que no hay enfermedades sino

enfermos, y que no hay. Esto nos lleva a reflexionar nuestro papel no sólo como individuos dedicados al combate de la enfermedad, sino también, y sobre todo, como promotores de salud a nivel individual o a nivel colectivo enfermos aislados de su medio ambiente

.( 1 De la Fuente JR, Kuri Morales P. Temas de salud global con impacto local. 1ª ed. México☺

## CONCLUSIÓN

Existen diferentes factores sociales, epidemiológicos donde las clases sociales tienen tabúes y sobre usan su posición socioeconómica por el prestigio y recursos económicos, la desigualdad o inequidad sociales en la salud y la equidad social en la salud que nos lleva a las injusticias que son injustificadas e innecesarias por que no privan de la salud tanto como el derecho en ella.

La salud y la enfermedad es un tema muy importante y extenso y como ya bien mencionado hay desigualdad ya sea por la raza, grupo social, grupo económico, al igual interfiere el gobierno con su economía política donde existe escasez de medicamentos o escasez de personal médico para la salud y atención de un enfermo y esto conlleva a un desarrollo de alguna enfermedad y la distribución de ella como también el negar la salud por su preferencia sexual

-AFIRMO QUE LA MEDICINA ES UNA CIENCIA TOTAL- VIRCHOW

## BIBLIOGRAFIAS

- <file:///C:/Users/User/Downloads/227-Texto%20del%20art%C3%ADculo-227-1-10-20190215.pdf>
- 1 De la Fuente JR, Kuri Morales P. Temas de salud global con impacto local. 1ª ed. México: Intersistemas, S.A. de C.V. Enero, 2011.
- <https://saludproblemaojs.xoc.uam.mx/index.php/saludproblema/article/download/227/227>
- <https://revistas.urosario.edu.co/xml/562/56260436001/index.html>